

Stauf. Die Drachen stiegen in den Himmel und die Mägen wurden mit frisch geröstetem Stockbrot gefüllt. Es war ein tolles Fest.

### Studienfahrt nach Italien

„Auf den Spuren der Waldenser“ ging die Studienreise des SÖA vom 12.-19. Oktober in die Alpentäler des Piemont und nach Florenz. Vergangenheit und Gegenwart der Waldenserkirche wurden lebendig erfahrbar. Höhlenkirche und Barbenschule ließen die Geschichte anschaulich werden, Gymnasium, Tagungszentrum und Synodalsaal waren nur Beispiele des diakonischen Wirkens in Bildung und Gesellschaft. Die Gastfreundschaft sprach für die Offenheit und Großherzigkeit der kleinen Gemeinden, die auch heute noch keinen leichten Stand als absolute Diasporakirche haben.



Der berühmte Dom von Florenz

### Reformationsfest

Der 31. Oktober ist für Protestanten ein besonderer Festtag. Aus diesem Anlass sprach im Evang. Gemeindehaus der bekannte Journalist und Autor Arnd Brummer zu dem Thema „wahr - wahrhaftig - evangelisch: Wer glauben will muss zweifeln können“. Herr Brummer ist Herausgeber des christlichen Monatsmagazins Chrismon. Er verstand es, seine Zuhörer mit einem sehr persönlichen und kurzweiligen Vortrag zu begeistern.

November

### Martinsfest im Kindergarten

Der Martinsumzug am 11. November war bestimmt einer der großen Höhepunkte für die Kinder unserer Gemeinde.



Wenn der Kindergarten feiert, sind unsere türkischen Familien immer mit dabei. Das Miteinander ist vertrauensvoll und gut.

### Wintersemester 2008/09 des Sozialpolitisch Ökumenischen Arbeitskreises

Das neue Winterprogramm startete am 13. November. Oberthema ist „Leben an der Grenze“ und beschäftigt sich mit Fragen des Lebens in der Nähe des Todes. „Sterben aus Katholischer Sicht“, und „Unheilbar krank - was nun?“ waren die Themen der Abende 2008. Weitere Vorträge folgen. Diesem Angebot würde man mehr Zuhörer wünschen.

### Konzert des Nordpfälzer-Posaunenchores

Am 1. November wurde im Haus der Kirche geprobt. Bis zu 30 Bläser aus der Nordpfalz hatten einen gemeinsamen Probenstag. Danach folgten zwei Konzerte. Am 15. November waren sie in Eisenberg zu Gast. Die ganze Kirche war mit den Klängen der Bläser erfüllt.

### Wahl des neuen Dekans im Evang. Gemeindehaus

Die Bezirkssynode unseres Dekanats wählte am 22. November Pfarrer Stefan Kuntz aus Hochspeyer zum neuen Dekan.



### Weg in die Weihnacht

An drei Adventssamstagen konnten Eltern vormittags ihre Kinder ins Evang. Gemeindehaus bringen, wo ein Team der Evang. Jugend mit ihnen Weihnachten vorbereitete.

Dezember

### Adventsandachten im Dezember

An den Freitagen im Advent gaben drei Adventsandachten in der Kirche Raum und Zeit zur biblischen Einstimmung auf Weihnachten.

### 2. Kremmitter-Krippenspiel

Im Familiengottesdienst in Eisenberg am Heiligen Abend wurde wieder das Kremmitter - Krippenspiel mit Erwachsenen, Kindern und Jugendlichen aufgeführt. Eine Tradition hat begonnen.